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岐阜南ライオンズクラブ例会報告書
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334 複合地区 スローガン

ライオンズクラブに在籍している意義を今一度見直し、
物心両面で実り多いクラブメンバーを目ざそう！
～クラブで友と出逢い、友と大いに語ろう～

人々に健康と希望を!! We Serve
楽しくなくちゃライオンズ

ニーズにこたえるライオンズクラブ
感謝でかえよう複合地区から

334-B地区 スローガン

岐阜南ライオンズクラブ会長方針

ゲストのご入場

開式ゴング

国旗及びライオンズ旗に礼

国歌並びにライオンズヒムの歌 斉唱

ゲストのご紹介

会長歓迎のあいさつ

会長あいさつ

《 食 事 懇 談 》

卓話 岐阜市長 柴橋 正直 様 『市政を語る』

謝辞

ゲストのご退場

TT登場

幹事報告

委員会報告

会計報告

出席報告

次回例会ご案内

 岐阜長良川LC 3月5日（木）18:30～燦別邸岐阜

チャーターナイト例会・懇親会

 岐阜南LC 3月7日（木）12:15～岐阜グランドホテル

故・L.藤田 宜宜 追悼例会

また会う日まで

閉会ゴング

例会プログラム 会長歓迎のあいさつ
岐阜南LC 会長 L.加藤 憲

皆さん、こんにちは。本日は岐阜長良川ライオンズ
クラブ様との合同例会という事で賑やかに大勢で例会
をしたいと思います。岐阜長良川ライオンズクラブ様
と岐阜南ライオンズクラブは親クラブ・子クラブとい
う関係です。岐阜長良川ライオンズクラブ様も55年程
経っています。この例会の回数で見ますと230回位の差
がありますから年間24回として9年半位の歴史の差があ
る様です。でも55年経ってらっしゃるので立派に今の
道を進んでらっしゃる。お互いに色々な情報交換をや
ろうと合同例会になったそうです。今回の例会の為に
先輩に情報をお尋ねしました。ずっと続いてる合同例
会は1990年代半ば位から始まり、その頃にボーイスカ
ウトをされていた方々がお声掛けをされて合同例会が
始まったとお聞きしました。30年位合同例会が開催さ
れています。今日はお互い情報交換しながら、楽しく
賑やかに過ごしたいと思います。宜しくお願い致しま
す。

岐阜南LC 会員委員長 L.大島 恵子

岐阜南LC 会長 L.加藤 憲
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卓話『市政を語る』
岐阜市長 柴橋 正直様

会長あいさつ
岐阜長良川LC 会長 L.吉田 昭夫

皆さん、こんにちは。本日は岐阜南ライオンズクラ
ブ様と合同例会で皆様にお会い出来るのを本当に楽し
みに今日は参りました。岐阜南ライオンズクラブ様に
ホストして頂きお世話になり、誠にありがとうござい
ます。岐阜長良川ライオンズクラブは岐阜南ライオン
ズクラブ様のお世話により発足し、先程会長さんにご
紹介頂いた通り今年で57周年を迎えております。また
この間温かいご支援とご指導を頂きました事を御礼申
し上げます。
岐阜南ライオンズクラブ様は献血奉仕を始め、素晴
らしい奉仕活動に実績を上げておられます。第3ゾー
ンの親クラブとして心から尊敬の念を抱くところでご
ざいます。本日はお忙しい中ゲストでおいで頂いた柴
橋市長のスピーチを楽しみにしておりますので宜しく
お願い致します。本日ご参加の皆様のご多幸とご健勝
をお祈り申し上げますと共に、この合同例会が楽しい
例会となりますよう、お願い申し上げまして挨拶とさ
せて頂きます。本日は宜しくお願い致します。

いますので時間厳守でいきたいと思っております。お手
元の資料をご覧下さい。『岐阜を動かすまちづくり』と
いう事ですが岐阜市内でも様々な積年課題があり事業を
同時並行で動かしております。令和6年度の地価ですが下
がっている所もありますが、上昇していたり或いは現状
維持という事で、未来に向けて投資をしている所は変化
が出て来ていますが、まだまだ人口減少し色々課題があ
るという所は地価が下がっています。地価は固定資産税
収に関わるものですから、来年度はやや増えるという位
です。人口減少の時代なので空き家が増えたり色々あり
ますので、ただ減ってないという事は岐阜市の町の価値
がそれだけ保たれていると言えるのではないかと思いま
す。今日は特にこの地図の中にL字で囲ってある新事業の
事でお話させて頂きます。
まず先般、再開発組合の皆様が発表されました。駅前
再開発事業、岐阜新聞と中日新聞と日経新聞が100%は当
たってない記事を書かれたものですから、見通しが立た
ないイメージを持たれたかもしれませんが決してそうで
はありませんので関係者で記者発表させて頂きました。
このスケジュールの所にあります様に、当初は2028年度
竣工予定でしたが昨今の建設費の高騰により特に西側は
20階程度に小さくする、設計もやり直ししないといけま
せんので、それぞれに完成年度が29年度と30年度という
事で少し遅れますが、いずれにしてもやりますという事
で発表させて頂きました。やりますと言って下さる民間
事業者を再開発組合を補助金等を通じて応援するという
立場ですので、その予算を確保しながら歩行者用デッキ
を造らせて頂きます。この歩行者用デッキは今は金華橋
通りの所は何も掛かってませんが、ここに相次いで再開
発ビルが建ち並ぶので今大岐阜ビルの所で終わって駅に
向かっているものを、そのまま西へ延ばして金華橋通り
も渡り最終的にはスカイウイングの所まで全部繋ぐ、東
西にこのデッキを繋げて頂きますし、金華橋通りの上も
屋根を大きいデッキにし、ここで週末等イベントを行う
事も出来る。或いは日常でテーブルや椅子を置いてゆっ
たりして頂いたり、待ち合わせ場所にしたり市民の皆様
やご来訪される皆様がゆったりと滞在出来るデッキ整備
を順次進めて参ります。
名鉄名古屋本線の鉄道高架下事業も進めております。
最新の数字で用地取得が46%までなって参りました。5年
間で用地取得する予定ですが順調に進んでおりますので
1年前倒してでも本体の鉄道高架事業の工事に入りたいと
思っておりまして、可能なら来年度再来年度の2カ年で
トータル4カ年で用地取得を完了したい。これは岐阜県と
岐阜市の職員が加納に事務所を構えて一緒に取り組んで
いるということでございます。単に鉄道が高架になるだ
けではなく名鉄岐阜駅も再整備すると名鉄の高崎社長が
発表しておられます。9月には「イクト」が閉店をしてお
り、この春に解体すると聞いております。年度内に再整
備される名鉄岐阜駅のパース図が発表される予定だった
んですが、建設費が高騰しているという事で色々とご調
整をされている。従って年度を跨ぐ方が可能性的には高
いかと思いますが、いずれにしても名鉄岐阜駅は今、イ
クトも閉店してこれから解体し再整備に入っています。
その前に行政としてどんな事をしていくかと言いますと、
社会実験の様子とイメージ図ですが、名鉄岐阜駅の人の
導線がどうなるか、タクシーロータリーはどうなるか、
バスターミナルはどうなるか、商業機能はどういうもの
が得られるか、改札から地上へ降りる動線はどうなるか、

改めまして、皆様こんにちは。本日は岐阜南ライオン
ズクラブと岐阜長良川ライオンズクラブ様との合同例会
の貴重な機会を頂きまして、岐阜市政についてご報告さ
せて頂けるのを本当にありがとうございます。また日頃
は皆様方にそれぞれの活動またはお仕事を通じて岐阜市
を支えて頂いておりますので、この場をお借りして御礼
を申し上げたいと思います。時間も20分という事でござ



例会プログラム に第一号で認められたんですが、今回指定の見直しで審
査対象となりました。実は2021年度に条件付きの日程で
「特に民間の皆さんとの連携が弱い。岐阜城の整備や行
政は色々やってますがもっと民間を巻き込んで取り組み
なさい」という事をご指摘頂き、この間頂いた宿題を私
は満願回答でお答えし文化庁に堂々と岐阜市はやってる
ぞ！どうだ！という審査を受けようやって参りました。
その民間と言うのは、もちろんホテル会さん、旅館組合
さん、民間の物販をやって下さる方、交通事業者もそう
ですが「観光地域づくり法人DMO」が全国の観光地で作
られていますが、こういったものをしっかり作るか、今
既存の例えば観光コンベンション協会ですがこういった
ものの中に設置して、単に観光PRポスターを作る世界だ
けではなく、民間企業と同じ様に観光マーケティングを
してエビデンスを出してそれに合うPRの仕方、旅行商品
の造成を何とかこの2024年度に間に合ったので、今CMO
という専門の常駐のエキスパートの方にご就任を頂き取
り組みをしております。この事業も行政が税金をどんど
ん投入するという事ではなく自走式でやろうと頂いた宿
題の一つです。今回宿泊税の議論をさせて頂きました。
今、京都は宿泊税が1万円とか報道で出ておりますが、
岐阜県内では高山市と下呂市が既に条例を制定して2025
年度から始めていきます。岐阜市もこの3月議会に条例
を出して2026年4月に宿泊税を1人200円という事で、税
収がこれで1億3,000万円を見込んでおります。これを
ベースに観光PRの為のプロモーション活動をやったり、
様々な旅行商品の造成をする、DMOの運営をしていくと
か、観光客の方が市内の旅館とか駅前のビジネスホテル
に泊まる方々に協力を頂き、受け入れる環境を整える為
の財源として使わせて頂きます。宿泊税200円は事業者
の皆さんと議論の中で合意した事でございます。
あと岐阜公園の再整備を今準備しております。だいた
い今の岐阜公園で100万人を越える位の来園者数ですが
これを150万人、1.5倍にしたいと考えております。先日
発表しましたが、長良橋通りの所で用地取得を致しまし
て、ここに「Park-PFI」民間活力でのおもてなし空間を
今建設中でして4月26日（土）OPENです。名前は「岐阜
城楽市」という事でレストラン、お土産屋、スイーツ等
のカフェの色々11店舗、名鉄グループが整備をされます。
「Park-PFI」という手法で、この飲食店の整備は岐阜市
のお金ではありませんので名鉄グループが20年間ここを
借りてやるという事で、まさに税金を使わず賑わう第一
号の取組です。今後は畜産センター公園のリニューアル
をしていきます。こちらもアウトドアやドッグラン、動
物愛護センター等、自然を活かしながら自然と動物が親
しめる環境を再整備をして参りますが、こちらも短期的
な整備で同じ「Park-PFI」手法なので民間の皆さんのお
力を借りながらやって行こうと考えています。
居館跡の整備で、これは庭園の復元整備をしていこうと
思っております。こちらは文化庁の許可が要りますので
許可が出た範囲での再調整となります。
最後になりますが「伝統的漁撈文化ユネスコ登録推進
協議会」を設立しましたというご報告です。元々細江市
長の時代に鵜飼単体でユネスコの無形文化遺産を取ろう
と動かれたのですが、残念ながら鵜飼は全国にございま
してレベル感がバラバラです。鵜飼漁単体では無理で、
グループ化してやっていこうという事です。ユネスコの
元事務局長の方にアドバイスを頂き、輪島市さんと鳥羽
市さん、志摩市の海女漁と同じグループで伝統的漁撈文
化というグループでのエントリーを目指して行きたいと

今は私どもは分かりませんので、発表頂いたらそれに合
わせて神田町通り、県管理国道ですが、岐阜県と連携し
て道路空間も併せて新しい駅にぴったり来る使い方に変
える為に、色々実験をしながらデータを取っている所で
す。イメージでは公共交通と歩行者を中心とした駅前は
どうかという一つの案を社会実験し、警察にも連携して
いますが、まだ未完成発表されていませんので発表待ち
という事です。ですから駅だけだはなく駅周辺の不動産
開発もありますし、道路空間を含めて名鉄周辺がガラッ
と変わると皆さんには思って頂きたいと思います。
今度は広域にどう影響が出るか、まず都市計画道路が
あります。これは岐阜駅中線と言って河合塾の所から
ずっと東を見て頂くと小さなトンネルの様な一方通行の
道がありますが、この先が岐阜駅中線という都市計画道
路です。用地は既に取得してますので鉄道高架と共にこ
こがしっかり開いて道路が繋がるという事です。これを
更に東に行きますと旧特殊東海製紙の岐阜工場がござい
ました。こちら撤退されましたので、市街化調整区域も
ございますし、岐阜市の岐陽体育館やグランドもあるの
で土地区画整理事業をやってここに企業の立地や住宅地
として都市計画道路も来るし、岐阜駅通りも近い地域な
ので開発を是非やっていく為に今は色々基本的な調査等
をさせて頂いてる所です。今後は再開発の区画整理の組
合を是非立ち上げていきたいと思っていますので、こち
らの不動産を今は跡地とかグランドとか田んぼでありま
すけど、ここが変わって来ます。また「栄町蔵前線」と
いう道路ですが、今はこの道路がございますが加納茶所
統合駅の所で加納駅の南側がT字路でぶつかりますが、
ここに統合駅を造り、高架ですから下は都市計画道路が
東西に抜けるという予定です。名鉄高架事業は境川の治
水事業と非常に深く関わっておりこの境川の厚八橋が終
わって、JR橋梁をやって頂いております。今後鉄道高架
に合わせ名鉄橋梁もやるので、この3つのボトルネック
が解消されますと上流に向かって河川改修を進めていく
事が出来ます。長良川より先に境川が氾濫しますのでこ
ちらのリスクが低下します。長森駅がありますが北口の
交通広場等整備をさせて頂きました。治水安全度が高ま
りますと長森駅周辺が遊水池にしているので長森駅とい
う西岐阜駅周辺にあれだけ人が住んでおられるのに、長
森駅は田んぼの中にポツンという事になりますので長森
駅周辺の都市計画を変えていこうという事で検討させて
頂きます。正式に決まりましたらまた発表したいと思い
ますが、駅が殆ど使われていなかったのを整備をし周辺
の土地利用をしやすい様に変えていこうと思っておりま
す。長森駅は非常に人口が集積してまして各務原市から
長森界隈に家を建てて住んでおられます。
少し歴史的な話ですが実はこの長森から各務原、厚見
もそうですが、かつて関ケ原の戦いの前哨戦も米野、笠
松で行われたと言われていますが、ここは少し戦っただ
けで、本当はこの新加納の砦で大きな戦いがございまし
たし、乱闘橋の戦いでこれは岐阜市と岐南町に境川がご
ざいますが、ここで大激戦をしたという古戦場がありま
す。織田秀信の本陣の南側で激戦が起き、ここが突破さ
れたから織田秀信は岐阜城へ退却しましたが追撃戦を食
らい岐阜城は落ちたという事です。ですから革手城を始
め、時代の中世の移行から関ケ原の戦いの様々な戦いの
古戦場跡、中山道という事でこのエリアの町造りを進め
ながら歴史的なものをしっかり掘り起こし魅力を出して
いきたいエリアでございます。
次は観光です。まず日本遺産というのを細江市長時代



例会プログラム TT登場 岐阜南LC 前TT L.浅野 儀頼

皆さん、こんにちは。
本日はL.岩澤が欠席で
すので私が代わりにTT
を務めさせて頂きます。
本日、岐阜長良川ライ
オンズクラブ様よりド
ネーションを頂きまし
た。ありがとうござい
ました。

先日キックオフの設立の会をやらせて頂きました。今は
2年に1個しか認められない、枠がそれしか無いんです。
全てをグループ化で先般は酒造りで、2年後が書道がエ
ントリーしてるそうです。その中で「漁撈文化」でエン
トリーして行こうと準備をして参りますので、必ず認め
て頂ける価値の高いものだと思いながら取り組んで参り
たいと思います。毎年度、岐阜市政は色々な課題に向け
て前に進みますので今後共皆様方に、それぞれの機会で
ご報告をしながら取り組みを進めて参りたいと思います。
ご清聴頂きましてありがとうございました。

謝辞 岐阜南LC 第一副会長
L.金森 俊憲

岐阜南LCの第一副会長の金森と申します。柴橋市長、
今日は大変お忙しい中、講話を頂きまして誠にありがと
うございました。市長にお尋ねしたいんですけどJR岐阜
駅と名鉄岐阜駅を歩く距離は将来変わりそうはないで
しょうか？

（柴橋市長）：過去先輩方が3回チャレンジして色々な
事情で出来なかった歴史がありました。今それをやろう
とすると名鉄高架事業はまた何十年と吹き飛ぶと思いま
す。

私は田神に住んでますので是非くっ付けて頂きたいです
が諦めます。岐阜県庁所在地としては非常に寂しい玄関
口だなあと思いますが益々発展して頂ければと思います。
また岐阜と言えば、どうしても白川郷や高山というイ
メージがありますが、その中に是非とも岐阜市の印象も
入ります様、是非発展に向けて頑張って頂けますよう
我々市民としても協力したいと思いますので、宜しくお
願い致します。益々柴橋市長が市の為、行く行くは国の
為に頑張って頂きますよう謝辞とさせて頂きます。あり
がとうございました。

皆さん、こんにちは。
TTは用事で早退しま
したので、私が代わ
りにご報告します。
報告内容は次回の例
会で発表しますので、
これで終わります。

ご報告

（岐阜南ライオンズクラブ）
1. 献血活動 献血推進委員会 学生献血活動 清掃活動

 2月16日（日） 9：00 マーサ21

（ライオンズクラブ国際協会・334-B地区・第1R
第3Z・その他）

記載事項無し

ご案内

（岐阜南ライオンズクラブ）

1. ライオンズファーム 玉葱に肥料
2月22日（土）9:00 ライオンズファーム

2. ライオンズファーム トウモロコシの種蒔き
   3月1日（土）9:00 ライオンズファーム

3. 献血活動 献血推進委員会 学生献血活動 清掃活動
 3月16日（日） 9：00 マーサ21

4. 献血活動 献血推進委員会 学生献血活動 清掃活動
 4月20日（日） 9：00 マーサ21

5. 献血活動 献血推進委員会 学生献血活動 清掃活動
   5月18日（日） 9：00 マーサ21

6. 献血活動 献血推進委員会 学生献血活動 清掃活動
 6月15日（日） 9：00 マーサ21



例会プログラム 出席報告 出席委員会

正会員 48名  出席 41名
出席率 85.4%

【ライオンズレート】2月‥1USドル＝154.722253円
【献血協力者】累計 106,781人（1月末付）

会計報告 会計 L.加藤 知彦

【次回例会のご案内】

(岐阜長良川LC）
3月5日（水）18:30～燦別邸岐阜
      「チャーターナイト記念例会」

（岐阜南LC)
3月7日（木）12:15～岐阜グランドホテル
          「故・L.藤田宜良 追悼例会」

（ライオンズクラブ国際協会・334-B地区・第1R
第3Z・その他）

 1. 2023-2024年度OB会 1月28日（火）18:30 心の味のむら
 2. 第3回キャビネット会議（名誉顧問 L.松波 英寿）

1月29日（水） 12:50 TKPガーデンシティPREMIUM
名古屋ルーセントタワー16F

3. 第3回諮問委員会
3月3日（月）17：00  ホテルグランヴェール岐山

 4. 大垣サツキレオクラブ5周年記念会（名誉顧問）
3月16日（日）11:00 大垣フォーラムホテル

 5. 名誉顧問会（名誉顧問 L.松波 英寿）
3月19日（水）時間未定 はな房

6. 第4回キャビネット会議（名誉顧問 L.松波 英寿）
3月27日（木） 12:50 TKPガーデンシティPREMIUM

名古屋ルーセントタワー16F
7. 第71回地区年次大会 記念ゴルフ大会

4月18日（金） 愛岐カントリークラブ
 8. 第71回地区年次大会

4月19日（土） 9:30 バロー文化ホール
 9. 第4回諮問委員会
    4月21日（月）17：00 ホテルグランヴェール岐山
10. 羽島LC 結成65周年例会（会長・幹事・会計）

4月26日（金） 大垣フォーラムホテル
11. 市内7LC 現・次期会長幹事会

5月30日（金） 未定
12. 第107回国際大会

7月13日～17日 フロリダオーランド

ファイン・ドネーション ￥47,500
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